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Коммунист вышел на старт 
вместе с другими участниками 
забега — чиновниками, парла-
ментариями и сотрудниками ад-
министраций. Всего в этот день в 
лыжных гонках приняли участие 
12 тысяч человек.

Поболеть за однопартийца 
приехала ольга алимова — 
первый секретарь Саратовского 
обкома КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы. В тройку фина-
листов Наиль Ханбеков не попал, 
но забегом остался доволен. 

— Устал чуть-чуть. Снега мно-

го, да и давно на лыжах не ка-
тался. Но я очень рад, что поу-
частвовал в «Лыжне России». 
Спортивный праздник удался!

Старт лыжне дал губернатор 
Валерий Радаев, а после подведе-
ния итогов он же и наградил побе- 
дителей. 

Пока одни соревновались в 
умении кататься на лыжах, дру-
гие веселились и развлекались. 
По традиции в этот день в Ба-
зарном Карабулаке выступали 
народные коллективы, а гостей 
праздника ждали в русском, та-

тарском, мордовском и чуваш-
ском национальных подворьях. 
Несколько районов области уста-
новили палатки, в которых уго-
щали горячим чаем и пирогами, 
а также организовали выставку 
изделий народных промыслов. 

Уникальную возможность пре-
доставила «Почта России». Все 
желающие смогли прямо здесь 
подписать открытку с логотипом 
мероприятия и отправить её своим 
друзьям или родственникам. Оль-
га Алимова не стала упускать та-
кой случай и тоже написала пару 
строк. Письмо отправилось на 
Охотный ряд коллегам по фракции 
КПРФ в Государственной Думе.

Ольга МАРКОВА

10 февраля в парке около автовокзала со-
стоялся массовый пикет коммунистов Бала-
шовского отделения кПрФ и их сторонников. 

Проблемы ЖКХ, планируемая разработка нике-
ля в Прихоперье, капитальный ремонт жилых до-
мов, повышение пенсионного возраста, отсутствие 
очистных сооружений в городе, загрязнение неког-
да чистейшей реки Хопер и другие злободневные 
темы были отражены на плакатах, с которыми пи-

кетирующие дружно встали в один ряд, давая воз-
можность и прохожим, и чиновникам увидеть тот 
клубок проблем, в котором погряз Балашов — вто-
рой по величине город Саратовской области.

Даже морозный день не остановил комму-
нистов. Одиночные и массовые пикеты будут  
продолжаться и дальше.

Владимир СеРгееВ

депутат саратовской об-
ластной думы александр 
анидалов поделился инфор-
мацией на своей странице в 
facebook.

7 февраля на встрече с де-
путатами Саратовской об-
ластной думы исполняющий 
обязанности министра промыш-
ленности и энергетики области 
сообщил, что на заводе «Кон-
такт» в ближайшее время пла-
нируется очередное сокращение  
числа работающих.

Даже после многочисленных 
сокращений, прошедших на не-
когда флагмане отечественной 
электротехнической и оборон-
ной промышленности, сегодня 
на предприятии работают всего 
1597 человек. В планах руко-
водства для увеличения эффек-
тивности работы предприятия 
планируется оставить 400—500 

работников (сокращение в 3—4 
раза), уволив 1100—1200 работ-
ников. При этом в начале своего 
доклада и.о. министра с гордос-
тью сообщил, что в 2018 году на 
территории всей области было 
создано 1020 рабочих мест. Вот 
такая математика. 

Напомним, члены региональ-
ного парламента (фракция КПРФ) 
предложили пойти по стопам 
Чечни. Там суд постановил спи-
сать с граждан республики дол-
ги за газ на сумму более 9 млрд. 
рублей. Правда, поддержки у 
коллег-«единороссов» саратов-
ские коммунисты не нашли. До-
кумент подписали только члены 
фракции КПРФ.

В ответе прокуратуры сказано, 
что ведомство рассмотрело обра-
щение по вопросу «наличия пра-

вовых оснований  для списания 
задолженности по коммунальным 
платежам с населения Саратов-
ской области, в частности, за газ 
и электроснабжение».

Далее представители прокура-
туры сообщают, что на 01.01.2019 
г. задолженность населения за 
потребленный газ за пределами 
3-хлетнего срока составляет 63,2 
млн. рублей. При этом указан-
ный долг планируется списать  
в I квартале 2019 года. 

По информации филиала «Са-

ратовский» ПАО «Т Плюс», они 
также планируют списать в пер-
вом полугодии 2019 года  6 429 
тыс. рублей, а 10 076 тыс. руб-
лей готово простить саратовцам 
ПАО «Саратовэнерго».

В заключение в ответе проку-
ратуры сказано, что указанное 
депутатами в обращении «реше-
ние суда г. Грозного Чеченской 
Республики проходит процеду-
ру судебного обжалования, и на 
момент подготовки настоящего 
ответа не вступило в законную 
силу, в связи с чем оснований 
для обращения  в суд с анало-
гичным заявлением не имеется».

Пресс-служба  
фракции КПРФ в облдуме

— Добрый день, уважае-
мые коллеги, товарищи!

Благодарим участников слу-
шаний за то, что вы професси-
онально помогаете нам решать 
одну из самых сложных про-
блем. заверяю вас, что мы 
активно поддержим все ваши  
предложения. 

Сущность социального госу-
дарства определяется отношени-
ем к детям, женщинам и старикам. 
А высший гуманизм проявляется 
в отношении к тяжело больным, 
многодетным и инвалидам.  

сегодня весь вопрос упира-
ется в недостаток финансиро-
вания для решения сложных 
проблем в этих областях.  

всемирная организация 
здравоохранения утвержда-
ет, что для должной охраны 
здоровья и увеличения про-
должительности жизни до 
80 лет необходимо вклады-
вать в эту отрасль не менее 
6 процентов расходной части 
бюджета. Немцы, американцы, 
французы вкладывают около 
9%. А у нас всё «топчется» вок-
руг 3,6—3,7%, да и то под нашим 
давлением. откройте бюджет 
на следующий год: там опять 
заложено 3,6%! И какие бы 
прекрасные обещания нам не 
давали министры, если главная 

отрасль страны будет и дальше 
финансироваться таким образом, 
никаких принципиальных улуч-
шений не произойдет.

Я посмотрел параметры бюд-
жета здравоохранения соответ-
ствующей национальной про-
граммы и открыл 41-ю статью 
Конституции, которая гарантиру-
ет каждому гражданину доступ-
ное и бесплатное здравоохране-
ние. По данным социологических 
опросов, сегодня 49% граждан 
недовольны качеством медицин-
ского обслуживания и считают, 
что оно не улучшается, а, наобо-
рот, ухудшается.

Я также посмотрел, каким 
образом финансируется здра-
воохранение. Например, такая 
важнейшая его отрасль, как 
первичная помощь. На ближай-
шие годы на неё выделено 62 
миллиарда рублей. на детскую 
медицину выделяется 211 
миллиардов. между тем, ком-
пания «роснефть» только за 
прошлый год выплатит диви-
денды на 274 миллиарда руб-
лей. То есть одна компания, до-
бывающая нашу нефть, выплатит 
дивидендов больше, чем выделя-
ется на две главные программы 
здравоохранения, рассчитанные 
на ближайшие пять лет.

Олигарх Фридман истратил 

420 миллиардов на развитие 
здравоохранения в США и Ве-
ликобритании. Тем не менее, 
он всё равно попал в санкци-
онные списки. А ведь это су-
масшедшие деньги, которые 
соизмеримы с нашими бюджет-
ными расходами на образование  
и здравоохранение!

нам заявляют, что в стра-
не нет денег. Это не раз до-
казывал вице-премьер, ми-
нистр финансов силуанов. 
мы с этим принципиально не 
согласны! надеюсь, эту пози-
цию поддержит и председа-
тель государственной думы.

Так где же взять деньги? Пос-
мотрите, например, на банки, в 
которых государство имеет кон-
трольный пакет. В них омертвле-
ны средства, которые составляют 
50 триллионов, а это три бюдже-
та страны! И всего 4—5% эти 
банки вкладывают в инвестиции. 
Конечно, при таком финансиро-
вании никаких принципиальных 
изменений ситуации в здравоох-
ранении быть не может.

Нам говорят: давайте подож-
дем. Но я с этим категорически 
не согласен. Мы с вами за 25 лет 
потеряли 9 миллионов наших 
соотечественников. Классиче-
ские русские области лишились 
каждого шестого жителя. Моя 
родная Орловская область поте-
ряла людей больше, чем в годы 
Великой Отечественной войны. С 
этим нельзя согласиться, потому 
что исчезновение государствооб-
разующего народа означает рас-
пад наших территорий, которые 
некому будет удерживать.

Недавно среди граждан Рос-
сии был проведен социологи-
ческий опрос. Их спросили: чем 
они более всего гордятся? Люди 
ответили, что гордятся Великой 
Победой, великой наукой, ве-
ликим космосом, великим рус-
ским языком, великой русской 
классикой. Гражданам также 
был задан вопрос: что вызыва-
ет у них наибольший стыд? Они 
ответили, что стыдятся распада 

страны и обнищания населе-
ния. так вот, чтобы сплотить 
людей, надо, прежде всего, 
позаботиться о решении их  
насущных проблем.

Между тем, по официальной 
статистике, за последние два 
года население России умень-
шилось на 300 тысяч человек. 
Американцы же увеличили своё 
население за 25 лет на 77 мил-
лионов, французы — на 10 мил-
лионов, англичане — на 9 мил-
лионов. А мы за это же время 
потеряли 9 миллионов человек. 
Даже при том, что к нам в страну 
приехали 7 миллионов мигран-
тов, баланс всё равно остается 
отрицательным.

Количество ВИЧ-инфициро-
ванных у нас в 7 раз больше, чем 
в США, и в 10 раз больше, чем в 
Китае. Число наркоманов в Рос-
сии в 5 раз больше, чем в Евро-
союзе. Количество больных ту-
беркулезом у нас в 8 раз больше, 
чем в Германии. Между тем, хотя 
рынок лекарств в России состав-
ляет 1 триллион 300 миллиардов 
рублей, госзаказ достигает лишь 
300 миллиардов.

У нас есть огромное поле про-
блем, требующих решения. По-
этому та тема, которую мы се-
годня обсуждаем, паллиативная 
помощь тяжело больным, должна 
нас подтолкнуть, прежде всего, к 
изменению финансовой полити-
ки. Я надеюсь, что президент и 
глава правительства услышат и 
поймут нашу обеспокоенность. 

но ещё раз хочу подчерк-
нуть простую мысль: за 100 
рублей вы не будете жить хо-
рошо. Хотите решить пробле-
му, примите бюджет развития 
в 25 триллионов рублей. де-
ньги для этого в стране есть! 

Мы внесли в Государственную 
Думу 12 законов, которые позво-
ляют значительно улучшить со-
циально-экономическую ситуа-
цию в России. Поддержите нас, и 
мы вместе справимся со многими 
проблемами!

Пресс-служба ЦК КПРФ 

геннадий ЗЮгАНОВ: 
Право граждан на доступную медицину  
перечеркнуто финансовой политикой правительства

Оснований для обращения 
в суд не имеется

Прокуратура Саратовской области ответила депута-
там-коммунистам на обращение, в котором содержалась 
просьба разъяснить, могут ли жителям губернии «про-
стить» задолженность по коммунальным платежам.

На «Лыжне России–2019»
Депутат областной думы от КПРФ Наиль Ханбеков 

принял участие в «Лыжне России-2019». Она прошла 
9 февраля в Базарном Карабулаке. 

Вот такая  
математика

Массовые пикеты в Балашове

Слушания на тему «Законодательное обеспечение 
паллиативной помощи в Российской Федерации» про-
шли 11 февраля в Государственной Думе  под предсе-
дательством спикера Государственной Думы В.В. Воло-
дина. Депутаты вместе с экспертами, представителями 
институтов гражданского общества и регионов обсудили 
предложения по поправкам к законопроекту о паллиа-
тивной помощи. Один из ключевых вопросов — реали-
зация будущего закона. В слушаниях приняли участие 
представители более 60 регионов, специалисты по пал-
лиативной помощи, сотрудники хосписов, волонтеры.

Перед участниками форума выступил Председатель 
ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе Г.А. ЗЮГАНОВ.

23 Февраля
10:30

у крытого рынка

МИТИНГ

защитим: 
отеЧество — от антинародного 

правительства

оБласть — от мусорного коллапса

ПромЫшленность — от уничтожения

сеБя — от роста цен и тарифов
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КОММУНИСТ - веК XX-XXI

О вечности
режима

Максимально сжатое изложение этой статьи ук-
ладывается в знаменитую фразу спикера Госдумы 
Вячеслава Володина: «Есть Путин — есть Россия, 
нет Путина — нет России», но расширяет её до 
пределов вечности «путинизма». Разумеется, в 
лексиконе Суркова «путинизм» — слово не бран-
ное, а всего лишь термин, звучащий примерно 
так: «Умение слышать и понимать народ, видеть 
его насквозь, на всю глубину и действовать сооб-
разно — уникальное и главное достоинство госу-
дарства Путина. Оно адекватно народу, попутно 
ему, а значит, не подвержено разрушительным 
перегрузкам от встречных течений истории. Сле-
довательно, оно эффективно и долговечно». 

Даже этого примера достаточно для понима-
ния того, что статья написана человеком, на-
столько оторвавшимся от реальности, что даже 
планету Земля он видит лишь горошиной, ле-
тящей в черной глубине бесконечного Космоса. 
Но гения остановить трудно, и он продолжа-
ет:  «Своей гигантской супермассой глубокий 
народ создает непреодолимую силу культур-
ной гравитации, которая соединяет нацию и 
притягивает (придавливает) к земле (к родной 
земле) элиту, время от времени пытающуюся  
космополитически воспарить».

В общем, дело такое. В реальности Суркова 
существует государство Путина, в котором «на 
глянцевой поверхности блистает элита» и есть 
«глубинный народ, всегда себе на уме, недося-
гаемый для социологических опросов, агитации, 
угроз и других способов прямого изучения и воз-
действия. Понимание — кто он, что думает и чего 
хочет часто приходит внезапно и поздно и не к 
тем, кто может что-то сделать». Но как уже ска-
зано выше Сурковым, Путин умеет и слышать и 
слушать народ и понимает его чаяния, и прочее…, 
а значит, вечен. 

По большому счёту, Сурков всего лишь пов-
торяет триаду графа Уварова с его правосла-
вием, самодержавием и народностью, которую, 
казалось бы, давно сожрала моль истории, а вот 
нет, оказывается, она жива ещё. Но как-то жут-
ко неловко становится от понимания того, что в 
эпоху технологического прорыва (нет, не у нас) 
или просто мечты о нём (у нас) идеологи опе-
рируют понятиями, которые устарели ещё в на-
чале прошлого века, и их нежизнеспособность  
продемонстрирована самой историей. 

Предпоследний абзац статьи звучит так: «Сов-
ременная модель русского государства начинает-
ся с доверия и на доверии держится. В этом её 
коренное отличие от модели западной, культиви-
рующей недоверие и критику. И в этом её сила».

Да, Владислав Юрьевич, мы вас услышали. До-
верие, значит? Хорошо! Из свежей социологии, 
которую представил «Левада-Центр», мы узнали, 
что  больше половины опрошенных россиян (52%) 
считают, что чиновники лгут о положении дел в 
стране. И это исторический максимум. Год назад 
таких людей было всего 37%. Ухмылка истории 
заключается в том, что статья Суркова и данные 
аналитического центра вышли в один день.  

А глубинный народ — он есть. Тут Вла-
дислав Юрьевич не лукавит. Этот народ лю-
бит очень долго запрягать и очень быстро ез-
дить. Этот народ может долго испытывать 
собственное терпение, постигая дзэн, но в 
шаге от просветления вполне способен встать,  
быстро собраться и…

А в двери —
                  бушлаты,
                               шинели,
                                          тулупы...
И в эту
          тишину
                    раскатившийся всласть
бас,
     окрепший
                   над реями рея: 
«Которые тут временные?
                                     Слазь!
Кончилось ваше время». 

(В. Маяковский, из поэмы «Хорошо»)

Денис БУЛАНОВ

P.S. Остался неосвещенным вопрос: а за-
чем, собственно, была написана эта статья? 
Оставляя в стороне конспирологическую те-
орию, что это посыл одной из «башен Крем-
ля» другим, процитирую мнение секретаря 
ЦК КПРФ Сергея Обухова: 

«Смыслов для обсуждения и критики в 
статье немало. И дальновидные эксперты 
вряд ли всё должны сводить к «ха-ха-ха» 
— реакции и банальному стёбу...

Будем помнить про новую триаду: 
«Есть Путин — есть Россия, нет Пути-

на — нет России» (В. Володин, 2014).  
«А зачем нам такой мир, если там 
не будет России?» (В. Путин, 2018). 
«А мы как жертва агрессии, мы как муче-
ники попадем в рай, а они просто сдохнут»  
(В. Путин, 2018).

Указанная триада и задает вектор воз-
можному новому сценарию сохранения ре-
жима в условиях «осажденной крепости» и 
вбрасывания темы угрозы ядерной войны в 
повестку и массовое сознание. И в этом пла-
не статья Суркова — это проработка идео-
логического обоснования «вечного правле-
ния» Путина в условиях «вечной угрозы»  
ядерной войны».

И от себя добавлю, что в силу человече-
ской психологии о вечности режима начина-
ют задумываться незадолго до его краха. 

Помощник Президента РФ Владислав  
Сурков представил в «Независимой 
газете» статью «Долгое государство 
Путина. О том, что здесь вообще про-
исходит». Труд достаточно объёмный 
(в моей версии распечатка на трёх 
страницах не самым большим кеглем), 
но важный. Хотя бы из-за того, что 
его написал человек, имеющий в «ну-
левых» прямое отношение к попытке 
создать российскую идеологию, коей, 
впрочем, нет и до сих пор. Действитель-
но, не считать же идеологией принцип 
«грабь бюджетное», существующий на 
всём великолепии вертикали власти и 
введший в широкий оборот концепцию 
«суверенной демократии». Да, и не 
забываем про мем — «вы сурковская  
пропаганда», конечно.

С 1 января 2019 года в Россий-
ской Федерации вступила в действие 
антиконституционная, антинародная 
пенсионная «реформа», предусмат-
ривающая поэтапное повышение 
пенсионного возраста — до 65 для 
мужчин и 60 для женщин.

По оценкам практически всех со-
циологических опросов, пенсионная 
«реформа» явилась большим уда-
ром и потрясением для всех граждан 
России. Митинги, голодовки в реги-
онах против пенсионной реформы  
не прекращаются.

Теоретическое обоснование чув-
ствительного для народа вопроса 
повышения эффективности соци-
альной политики, необходимости 
принятия пенсионной «реформы», 
сутью которой является повыше-
ние возраста выхода на пенсию, по-
пытался сделать премьер-министр 
Дмитрий Медведев, опубликовав в 
октябрьском номере журнала «Воп-
росы экономики» «научную» статью 
«Россия-2024: Стратегия социально- 
экономического развития».

В статье выделяются три возмож-
ных пути решения пенсионной про-
блемы в России. «Во-первых, повы-
шение уровня тарифов отчислений 
в пенсионную систему… Во-вторых, 
снижение реального уровня пенсий… 
В-третьих, изменение возрастной 
границы, от которой зависит соот-
ношение численности плательщиков 
взносов и получателей пенсий, то 
есть повышение пенсионного воз-

раста». Альтернативы повышению 
возраста выхода на пенсию, пыта-
ется обосновать Д. Медведев, прос-
то нет; без изменения пенсионного 
возраста никакие меры не могут при-
вести к оздоровлению пенсионной 
системы и главное — к увеличению  
размера пенсий.

Прежде всего, особо подчерк-
нем, что с научной точки зрения 
выделение более бездарных на-
правлений пенсионной реформы 
и их обоснование, чем сделано в 
статье д. медведева, — это логика 
псевдореформаторская, сиюми-
нутная, весьма далекая от эконо-
мической сущности рассматрива-
емых социально-экономических 
процессов.

С позиции научной экономической 
теории ни сложная демографическая 
ситуация, ни продолжительное вре-
мя сохранения в России пенсионного 
возраста, который был установлен в 
СССР ещё в 30-е годы прошлого сто-
летия, ни увеличение продолжитель-
ности жизни, на которые опирается 
Д. Медведев, пытаясь обосновать не-
обходимость повышения пенсионного 
возраста, не являются основной при-
чиной кризиса пенсионной системы 
Российской Федерации, требующей 
её реформирования в форме увели-
чения возраста выхода на пенсию.

Вызывает удивление, что к.ю.н. 
Д. Медведев и члены правитель-
ства экономического блока (ли-
берал-экономисты) не знакомы с 

методологическими выводами осно-
воположника научной экономической  
теории К. Маркса.

Как известно, К. Маркс сформули-
ровал общий закон социально-эко-
номического развития: «Страна тем 
богаче, чем меньше её производи-
тельное население по отношению 
(выделено К. Марксом) к совокупно-
му продукту…Страна тем богаче, чем 
меньше при одном и том же коли-
честве продуктов производительное 
население по отношению к непроиз-
водительному. Ведь относительная 
малочисленность производительного 
населения была бы только другим 
выражением относительной высоты 
производительности труда».

Как видим, по Марксу выходит, 
что чем больше материальных благ 
экономика доставляет обществу, 
чем выше производительность тру-
да в материальном производстве, 
тем больше занятые в экономике 
способствуют развитию непро-
изводственных отраслей, могут 
содержать непроизводительных 
работников и, как следствие, улуч-
шению качества жизни населения.

В конце концов, делает обобщение 
Маркс, наступит такой этап в разви-
тии общества, когда «мерой богатс-
тва будет... отнюдь уже не рабочее 
время, а свободное время». 

Исходя из марксового подхода, 
проанализируем динамику изменений 
производительности труда в России и 
сопоставим её с динамикой развитых 
стран мира (таблица).

как видно из приведенных 
данных, россия по производи-
тельности труда (по выработке 
ввП по ППс в расчете на одного 
занятого (в долларах сша) отста-
ет от развитых стран мира более 
чем в 1,5—4 раза.

Неудивительно, что в странах, где 
производительность труда в разы 
превышает российский уровень, — 
Великобритании, Германии, Норве-
гии, США, во столько же раз и боль-
ше пенсионное обеспечение.

Чтобы не быть голословным, срав-
ним нынешнюю среднюю пенсию в 
России, которая составляет 14,1 ты-
сячи рублей, а к 2024 году, по про-
гнозам правительства, составит 20 

тысяч рублей, с нынешним пенсион-
ным обеспечением в развитых стра-
нах. В Германии пенсия составляет 
более 62 тысяч рублей; в Англии — 
около 54 тысяч рублей; в США — бо-
лее 79 тысяч рублей; в Швейцарии — 
более 118,5 тысячи рублей. Наконец, 
в Дании пенсионеры получают более  
222 тысяч рублей.

Не понимая глубинные сути эко-
номического развития, либералы от 
«экономики», «эффективные менед-
жеры» правительства Д. Медведе-
ва ищут сиюминутные пути, чтобы  
заткнуть дыры, допущенные ими же 
в процессе «реформирования» эко-
номики, а, следовательно, и пенси-
онной системы, проваливая при этом 
основополагающее — повышение 
производительности труда, создание 
и модернизацию высокопроизводи-
тельных рабочих мест. И ведь никто 
никакой ответственности за эти про-
валы до сих пор не понес!

Покажем в реальности, как 
правительство д. медведева ре-
шает задачу повышения произ-
водительности труда. В июле 2014 
года правительство утвердило «План 
мероприятий по обеспечению повы-
шения производительности труда, 
созданию и модернизации высоко-
производительных рабочих мест». 

Планом был предусмотрен рост 
производительности труда в 2015 
году — на 102,1%, в 2016 — на 102,4, 
в 2017 — на 103,3, в 2018 году — на 
103,3%. во-первых, не надо иметь 
семи пядей во лбу, чтобы увидеть, 

что утвержденные правительством 
«высокие» показатели никак не со-
ответствовали реализации майского 
(2012 г.) указа Президента, которым 
была поставлена задача повысить 
производительность труда к 2018 
году по сравнению с 2011 годом в 
1,5 раза. во-вторых, утвержден-
ные показатели не соответствовали 
и «Концепции развития Российской 
Федерации до 2030 года», в кото-
рой заложено как минимум удвое-
ние производительности труда, а 
в некоторых отраслях повышение  
её в 3—4 раза.

7 февраля в москве у 
дома на малой никитской, 
12 состоялась встреча депу-
татов-коммунистов с граж-
данами. Поводом для неё 
стало планируемое откры-
тие в исторической усадьбе 
долгоруковых—Бобринс-
ких филиала скандально 
известного ельцин-центра.

 Открыл встречу первый 
секретарь МГК КПРФ, депутат 
Государственной Думы в.Ф. 
рашкин. Он отметил, что де-
путаты получают массу обра-
щений от возмущенных граж-
дан, требующих не допустить 
создания в Москве филиала 
Ельцин-центра. Валерий Фе-
дорович назвал эти требова-
ния абсолютно правильными. 
Он подчеркнул, что с именем 
Ельцина связан развал вели-
кой державы — Советского 
Союза. Ведь именно Ельцин 
являлся одним из инициато-
ров подписания Беловежских 
соглашений. И за измену Ро-
дине заслужил по советским 
законам высшую меру нака-
зания — расстрел.

«С именем Ельцина, 
— продолжил В.Ф. Рашкин, 
— связан и развал экономики 
страны. С его именем связа-
ны колоссальная коррупция, 
разворовывание и растаски-
вание всего и вся. С именем 
Ельцина связано колоссаль-

ное уменьшение численнос-
ти народонаселения России. 
Миллионы граждан Россий-
ской Федерации погибли от 
отсутствия лекарств, от бе-
зысходности, от пьянства, от 
передозировки наркотиков, 
лишились жизни в кровавых 
разборках «лихих 90-х».

«С именем Ельцина, — от-
метил далее Валерий Федо-
рович, — связан и расстрел 
Советской власти в октябре 
1993-го. Ведь он произошел 
по ельцинскому приказу. И 
это преступление не имеет 
срока давности! С именем 

Ельцина связано и колос-
сальное падение авторитета 
нашей Родины на междуна-
родной арене». 

В этой связи В.Ф. Рашкин 
напомнил позорный эпизод, 
когда пьяный Ельцин на гла-
зах всего мира мочился на 
колесо самолета.

«С именем Ельцина, 
— продолжил Валерий Фе-
дорович, — связано преда-
тельство наших националь-
ных интересов. Начиная с 
1991 года, и в Кремле, и в 
Белом доме сидели амери-
канские инструкторы, под 

кураторством которых про-
ходила «прихватизация» об-
щенародной собственности. 
В результате сегодня только 
по официальной статистике  
21 миллион наших граждан 
живут за чертой бедности. 
А на самом деле более по-
ловины россиян составляют 
бедные и нищие. При этом 
сегодняшние последователи 
Ельцина продолжают его гу-
бительную социально-эконо-
мическую политику».

Среди основных виновни-
ков сложившейся ситуации 
выступающий назвал пре-
зидента Путина и премьера 
Медведева. Он напомнил, что 
и президент, и премьер РФ 
вместе с Чубайсом присут-
ствовали на открытии Ель-
цин-центра в Екатеринбурге.

Также В.Ф. Рашкин под-
черкнул, что Ельцин явля-
ется прямым виновником 
кровавой бойни в Чечне  
и дефолта 1998 года.

«И вот сегодня, — про-
должил Валерий Федорович, 
— в Москве пытаются уст-
роить музей этого преступ-
ника. Но чего на самом деле 
заслуживает такая личность? 
Я считаю, только одного — 
проклятья! И позор тем, кто 
пытается протащить Ельцин-
центр в Москву! Я уверен, 
что этому центру здесь не 

быть ни в коем случае!»
В.Ф. Рашкин отметил, что 

Ельцин-центр в Екатеринбур-
ге стал рассадником русо-
фобии и антисоветизма. Он 
клевещет на нашу историю 
и предназначен для промы-
вания мозгов, прежде всего, 
молодого поколения. «Поэ-
тому, — предложил Валерий 
Федорович, — Ельцин-центр 
в Екатеринбурге надо отдать 
под детский дом». Это пред-
ложение было дружно подде-
ржано участниками встречи.

На встрече также выступи-
ли и другие депутаты фрак-
ции КПРФ в Госдуме.

Пресс-служба ЦК КПРФ

открытое письмо в.в. Путину 
Об ошибочности российской пенсионной «реформы»

Уважаемый Владимир Владимирович!

С 1 января 2019 года в Российской Федерации вступила в действие пен-
сионная «реформа», предусматривающая поэтапное повышение пенсион-
ного возраста — до 65 для мужчин и 60 для женщин.

Социологические опросы показывают, что 85% населения страны против 
повышения пенсионного возраста. Косвенным проявлением этого стали про-
вал для «Единой России» губернаторских выборов и обвал рейтинга президен-
та. Протестные акции в регионах России не снижаются. Пофамильные списки 
депутатов Госдумы и Совета Федерации, проголосовавших «за» антинародную 
пенсионную «реформу», в негативном плане постоянно публикуются в регио-
нальных СМИ как «радетелей за народ». Каково их детям и внукам?

Российская пенсионная «реформа» не несет в себе никакой социальной 
нагрузки и позитивного влияния на развитие отечественной экономики, 
кроме как  автоматического снижения мотивации к росту производитель-
ности труда, техническому перевооружению производства, росту безрабо-
тицы.

Исходя из мировой стратегии научно-технического прогресса, нынеш-
нее повышение пенсионного возраста в Российской Федерации свидетель-
ствует об ущербном понимании авторами теории пенсионной «реформы». 
мировой опыт сориентирован как раз наоборот — не на повышение 
пенсионного возраста, а на его снижение.

В настоящее время в КНР действует система выхода на пенсию для муж-
чин в 60 и женщин в 55 лет. В 2014 году правительство Китая, исходя из на-
учных исследований, объявило к 2022 году постепенно снизить пенсионный 
возраст до уровня 55 лет у мужчин и 50 лет у женщин. Принято решение о 
снижении пенсионного возраста в Италии и Польше. Изыскивают пути вы-
вода рабочей силы из реального сектора производства и развитые страны.

Подготовил для Вас Записку «О развитии пенсионной системы исходя 
из стратегии ускорения научно-технического прогресса», в которой обос-
новываются направления развития пенсионной системы в условиях нового 
этапа ускорения научно-технического прогресса.

С искренней признательностью, Ю. ВОРОНИН,  
д.э.н., профессор, первый заместитель  

Председателя Верховного Совета РФ, депутат госдумы (второго созыва),  
аудитор Счетной палаты РФ

место 
в рей-
тинге

страна 1995 г. 2000 г. 2005 г. 2010 г. 2011 г. 2012 г. 2013 г. 2014 г.

1 Люксембург 46,9 58,2 65,4 83,7 93,6 93,2 93,6 96,9
2 Норвегия 33,3 48,9 66,5 77,7 82,6 86,9 86,4 88,0
3 США 33,3 40,8 51,9 61,9 63,3 64,8 66,0 67,4
8 Франция 32,4 40,2 48,3 58,1 60,2 60,7 61,5 62,7
9 Германия 32,5 37,7 47,8 56,7 59,4 60,6 61,4 62,3
19 Италия 30,7 35,6 38,7 46,8 48,4 49,3 50,1 50,9
20 Канада 28,2 33,4 40,5 46,0 47,6 48,1 49,1 50,7
21 Великобритания 27,4 34,5 43,2 46,9 47,9 48,4 48,9 50,5
40 россия 6,9 7,8 12,5 21,2 23,1 24,4 25,6 25,9
41 Мексика 10,1 12,3 14,9 17,4 18,9 19,1 19,0 19,5

динамика изменения показателей производительности 
труда в развитых странах мира (выработка ввП по ППс  
в расчете на одного занятого, долл. сша)

о развитии пенсионной системы исходя из стратегии 
научно-технического прогресса

Ельцин–центру в Москве — не место!

в москве, где много красивейших мест, в 
том числе старейших домов и усадеб, рестав-
рируется усадьба долгоруковых-Бобринских 
по адресу малая никитская, 12 (на фото). 

Из бюджета на её реставрацию потрачен 
1 миллиард 300 миллионов рублей. И не 
жаль, пусть радует москвичей и приезжих. 
Но возник вопрос: кто будет хозяином этого 
достояния всех граждан страны?

Оказалось, что там собираются размес-
тить филиал Ельцин-центра, который нахо-
дится в Екатеринбурге. Для чего нужен фи-
лиал центра, созданного в честь человека, 
отношение к которому в стране далеко не 
однозначное? Многие считают его виновни-
ком всех бед и с трудом вынесут тот факт, 
что в честь Ельцина открыт роскошный 
центр в столице России.

Ходят слухи, что в филиале помимо вы-

ставок собирается разместить офисы своих 
компаний дочь Ельцина — Татьяна.

Полагаю, что было бы справедливо, если 
бы эта усадьба, реконструируемая на бюд-
жетные деньги, полученные в качестве на-
логов с граждан, была отдана другим детям, 
поколению, известному как «дети войны». 
Это последнее поколение, на долю которо-
го выпала вся тяжесть военных и послево-
енных лет: с голодом, холодом, болезнями, 
последствия которых ощущаются и сегодня, 
с потерями отцов и другими бедами, кото-
рые должна сохранить память народа.

В этом центре «детей войны» могут раз-
меститься выставочные и концертные залы, 
библиотека, кинозал, профилакторий и 
многое другое, но…

Т. ШУМИЛИНА,  
публицист, кандидат филологических наук

«Детям войны» или детям Ельцина?

Окончание на стр. 4



14 февраля 2019 ã. ¿ ¹ 6 (1054) КОММУНИСТ - веК XX-XXI3

народный политолог

Хорошая шутка из соцсетей: абсурд так глубоко 
укоренился в нашей жизни, что стал в России госу-
дарственным строем. Трудно не согласиться, особенно 
живя в Саратове, где каждый день происходят ката-
строфы — коммунальные и человеческие. Нормой ста-
ли все коллапсы, которые только возможны. Можно с 
этим смириться, а можно, как шутят в тех же соцсетях, 
требовать от власти выплаты «саратовских» надба-
вок. За вредность. Почему бы и нет, кстати?

Ярмарка протеста

как замяли историЮ в кузБассе
как работает механизм российской бюро-

кратии — видно на примере кузбасса.
Недавно уполномоченный по правам ребенка в 

Кемеровской области Дмитрий Кислицын заявил, 
что в школах области есть случаи голодных обмо-
роков у детей. Кислицыну многие не поверили. От 
него потребовали указать конкретные школы. Кис-
лицын в официальном документе назвал номера 
школ и фамилии школьных врачей, которые фикси-
ровали обмороки. Но потом, видимо, на уполномо-
ченного было оказано сильное давление. И он по-
каялся. Заявил, что распространил непроверенную 
информацию. При этом уполномоченный не подал 
в отставку. А губернатор, видите ли, его простил. 
Вот таким образом проблему и замели под ковер.

ПустЫе ХлоПотЫ на украинском 
наПравлении

31 марта на украине состоятся выборы 
президента. главных претендентов, веро-
ятно, трое — Порошенко, тимошенко и зе-
ленский. все они имеют антироссийскую  
направленность.

Интересно, что в украинских выборах решили 
активно поучаствовать политологи с российских 
телеканалов. Вот уже несколько недель они ведут 
агрессивную риторику на тему выборов. Постоянно 
грозятся не признать выборы на Украине.

Но есть ли сейчас смысл в этих воинственных 
плясках с копьем? Бороться с украинским нациз-

мом надо было в 2014 году, когда он ещё не окреп. 
И не признавать надо было выборы Порошенко в 
2014 году, ибо в то время в распоряжении России 
был законный украинский президент Янукович. 
А сейчас Янукович — отыгранная карта. И какой  
теперь смысл не признавать выборы?

Да и вообще, все эти пляски на телеканалах — 
скорее дымовая завеса. На Украине прекрасно себя 
чувствуют банки российских олигархов. И Россия 
остается крупнейшим инвестором Украины.

наЧинается атака на Памятники
мэрия города ревды свердловской области 

приняла решение снести памятник ленину и 
сделать на его месте фонтан. Протестующий 
народ уже митингует.

Наши власти постоянно говорят, что у нас не бу-
дет как на Украине. Но сходство имеется. Атаки на 
памятники начинаются и у нас. На Украине памят-
ники Ленину сносили толпы орущих погромщиков. 
А в России то там, то здесь чиновники покушают-
ся на памятники, которые иногда втихаря увозят  
под покровом ночи.

Кстати, у нас в Энгельсе пару лет назад как-то 
незаметно демонтировали и вывезли с набереж-
ной памятник Михаилу Ивановичу Калинину. Такая 
ползучая декоммунизация.

Александр КЛИМОВ

особое мнение

в саратовской областной 
думе обсудили изменения, ко-
торые вступят в силу с 1 марта 
2019 года. речь идет о новых 
стандартах работы аварийно-
диспетчерских служб ук.

В прошлом году был принят 
соответствующий федеральный 
закон, согласно которому любая 
управляющая компания, ТСЖ 
или ЖСК должны иметь свою соб-
ственную аварийную службу. При 
этом её сотрудники должны отве-
чать на звонки саратовцев в те-
чение пяти минут. Локализовать 
повреждения систем холодного и 
горячего водоснабжения, водоот-
ведения, а также систем отопле-
ния и электроснабжения не позд-
нее чем через полчаса с момента 
регистрации заявки, а полностью 
устранить их  в течение трех су-
ток. Служба должна быть оснаще-
на функцией «обратный вызов»  
или «автоответчик». 

Работать аварийная служба 
должна круглосуточно, каждый 
сотрудник обязан иметь при 
себе служебное удостоверение 
и бейдж с указанием названия 
организации, фамилии, имени, 
отчества и профессиональной 
специализации. Размещаться 
«аварийка» должна в специаль-
но отведенном для этого здании. 
Если все эти требования не бу-
дут выполнены, УК или ТСЖ ждет 
внушительный штраф. 

депутаты-коммунисты рез-
ко выступили против таких 
изменений. По словам Николая 
Бондаренко, подобные новшест-
ва увеличат финансовую нагруз-
ку на УК, а в конечном итоге на 

жителей домов. Тариф на оплату 
содержания жилья может вырас-
ти на 5—6 рублей, что больно 
ударит по карманам саратовцев.

Такая практика, уверен член 
фракции КПРФ, приведет к моно-
полизации рынка управляющих 
компаний, иными словами «киты 
вытеснят всю мелкую рыбу, не-
смотря на качество её работы». 
Коллегу-коммуниста поддержал 
и «единоросс» Леонид Писной. 
Как оказалось, ни Саратов, ни 
другие муниципалитеты не гото-
вы работать по-новому. 

Как вариант — создание еди-
ной городской аварийно-диспет-
черской службы. Она сегодня 
существует, но её надо будет 
расширять. Как заявила ната-
лья даниленко, заместитель 
председателя комитета по 
жкХ г. саратова, на это тоже 
потребуется время: «Однозначно 
сказать, что завтра в Саратове 
заработает единая аварийно-

диспетчерская служба, я не могу. 
Заработает, но не завтра. Не 
могу сказать, что она заработает 
и с 1 марта. Нам нужно необхо-
димое число диспетчеров, нужно 
просчитать стоимость. Пока мы 
не готовы выйти с готовым пред-
ложением».

«Повышение расценок на 
содержание жилья — вот к 
чему приведет создание дис-
петчерской службы в ук. Это 
совершенно мертвый и пустой 
закон. мы утопим, разорим, 
задушим, выгоним с рынка 
честных жкХ-ков», — поды-
тожил коммунист николай 
Бондаренко. 

Депутаты пришли к выво-
ду, что нельзя допустить такой 
большой рост тарифов на ЖКУ и 
решили через некоторое время 
снова вернуться к этой теме.  

Ольга МАРКОВА 
Фото с сайта vzsar.ru

депутат государственной 
думы ольга алимова побы-
вала в гостях у семьи, где  
незадолго до нового года ро-
дились близнецы. 

Об этом Ольга Николаевна узна-

ла из СМИ, которые написали, что за 
неделю до новогодних праздников в 
Саратове в двух семьях родились 
близнецы, причем в обоих случаях 
девочки. Малышек даже назвали 
одинаково: Виктория и Вероника.

Гостья пришла с визитом в 
одну из этих семей. Ольгу Али-
мову встретили родители малы-
шек — Наталья и Константин. 
Они рассказали, что в семье 
есть ещё и старшая дочь. По-
явление двойни для родителей  
стало сюрпризом. 

Виктории и Веронике уже ис-
полнился месяц. Девочки ро-
дились немного раньше срока, 
но сейчас уже, как и положено,  
набирают вес.

Депутат пришла не с пусты-
ми руками. Подарку —  вещам 
для новорожденных и конверту  
с деньгами — семейство обра-
довалось. «И то, и другое очень 
даже кстати, — Наталья и Конс-
тантин улыбаются. — Только на 
памперсах и смесях можно разо-
риться».

Ольга Алимова пожелала маме 
и папе терпения и спокойных 
ночей, а девочкам — здоровья и 
каждый день новых открытий.

Ольга ВИКТОРОВА

Напомним, что из-за сабота-
жа региональных чиновников в 
Димитровграде долгое время не 
удавалось избрать главу горо-
да. Когда же депутаты городской 
думы от КПРФ 23 января решили 
поставить точку на безвластии и 
выбрали главой города Павла Ар-
хипова, в суд сразу же поступи-
ли иски от губернатора Морозова 
и подручных ему чиновников. 
Суды, приставы и полиция нача-
ли тормозить работу администра-
ции, избранной коммунистами. 
Последний такой «спектакль» 
приставов прошел накануне, 
когда они заявили в админист-
рации города, что из-за новых 
обеспечительных мер суда мэром 
теперь является губернаторский 
ставленник г-н Гадальшин. 

На площади собрались око-
ло 1000 человек. Мероприятие  
открыл депутат Государствен-
ной Думы РФ, первый секретарь  
Ульяновского обкома КПРФ  
Алексей Куринный.

Поддержать жителей Димит-
ровграда в борьбе за народную 
власть прибыли депутат Госду-
мы Олег Лебедев, член ЦК КПРФ 
Владимир Родин и депутаты об-
ластных парламентов Самарской 
и Саратовской областей. на ми-
тинге выступил и лидер фрак-
ции кПрФ в саратовской обл-
думе александр анидалов.

Во время проведения митин-
га не обошлось без провокаций 
— в здании городской админис-
трации отключили электроэнер-
гию в расчете, видимо, на то, 
что усилительные колонки, пи-
тавшиеся от системы в здании, 

должны были бы отключиться, и 
митинг не состоялся бы. Но орга-
низаторов мероприятия выручил  
запасной генератор.

На митинге было принято кол-
лективное решение о лишении 
г-на Морозова звания почетного 
гражданина города, которое ак-
тивно поддержали жители. Также 
димитровградцы продолжат сбор 
подписей за отставку губернатора.

александр анидалов про-
комментировал участие  
саратовских коммунистов  
в митинге:

— С командой молодых ком-
мунистов из Саратова мы под-
держали жителей Димитровграда 
Ульяновской области, которые 
борются за отставку губернато-
ра. Сразу после того, как абсо-
лютное большинство депутатских 

мандатов в Димитровграде народ 
отдал коммунистам, со стороны 
чиновников начался откровен-
ный саботаж, и исполнительная 
власть полностью перестала ра-
ботать. А когда «красный» совет 
отказался «продать» «едрос-

сам» место главы администра-
ции, «война» вылилась на улицы  
города и в суды.

Возглавил «войну» против 
возмущенных жителей Димит-
ровграда, по их собственному 
утверждению, сам губернатор 
Морозов, который имеет в городе 
свой семейный бизнес (карьеры, 
регоператор по вывозу мусора и 
т.д.) и который понял, что при 
коммунистах эту кормушку он по-
теряет. За откровенную попытку 
удушить мятежный город жители 
потребовали отставки губернато-
ра. Я горд тем, что мне позволили 
от имени саратовцев выступить на 
митинге и выразить солидарность  
с жителями «города-борца». 

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

Димитровград:  
саратовцы поддержали 
жителей «города–борца»

9 февраля в городе Димитровграде Ульяновской об-
ласти состоялся митинг протеста КПРФ против чинов-
ничьего беспредела. Поддержать ульяновских товари-
щей приехали саратовские и самарские коммунисты.

в облдуме

Очередной удар  
по карману саратовцев

С первым юбилеем!

Александр Анидалов на митинге

коммунальнЫй ад
Коммунальный ад давно стал 

реальностью в Саратове. Оче-
редное утро город встретил за-
плывом в Ленинском районе. 
ООО «КВС» доложило о каком-
то гидроударе. Причина порыва 
водопровода прозвучала свежо 
и убедительно. Но вода потек-
ла на трамвайные пути и стала 
стремительно замерзать, что не-
удивительно при почти 20-гра-
дусном морозе. Жители более 
холодных уголков России, на-
пример, развлекаются тем, что 
выплескивают на улице кипя-
ток, который замерзает в самых  
причудливых формах. 

В Саратове пока не так, но 
наледь на рельсах тоже впечат-
лила. Только не жильцов почти 
40 домов, оставшихся из-за ава-
рии на водопроводе и без воды, 
и без тепла. Замерзающий го-
рожанин — символ саратовской  
зимы-2019. 

На улицу страшно выходить. 
Под ногами гололед и открытые 
люки, провалы и завалы, ледя-
ные горы, которые можно поко-
рить, только обладая навыками 
альпиниста. Пользователи ин-
тернета уже высказывают пред-
положения, что старики голо-
дают. Ведь до магазина сегодня 
реально дойдет не всякий.

Валерий Радаев, надо отдать 
ему должное, отреагировал не-
замедлительно. Кофий не до-
пил, бутер с сыром отложил, но 
сразу направил к месту аварии 
зампреда правительства облас-
ти Бусаргина и саратовского 
градоначальника Исаева, стро-
го наказав реагировать на все 
обращения граждан. А что если 
попросят этих самых бусаргиных-
исаевых собрать вещи и убраться  
из региона?

…Уверен, на Московской и 
Первомайской молятся на ско-
рый приход весны. А то ведь 
ни в отпуск не уехать, ни о 
консолидации конструктивных  
сил региона покалякать.

В мае, если Радаева с Исае-
вым «не уйдут», начнут робко 
говорить, что оба молодцы. По-
тому что не снимали с себя от-
ветственности и вместе с сара-
товцами ездили в общественном 
транспорте и скользили по льду. 

Кстати, Исаев в автобусах 
своё отработал, а вот Радаев мог 
бы показать кульбиты на льду. И 
чтоб видео в ютуб попало.  

мясной ряд радаева
Несколько слов о раздражении 

и митинге против Радаева. Дей-
ство получилось скомканным, 
так как протестную акцию сов-
местили с ярмаркой. Строго по 
рецепту барона Мюнхгаузена. Ну 
помните — сначала намечались 
торжества, потом аресты. Потом  
решили совместить.

Администрация Саратова при-
ложила массу усилий, чтобы не 
допустить проведения митинга. 
Казалось бы, что городу до того, 
что придет несколько сотен че-
ловек и выскажет свои претен-
зии губернатору? Саратовский 
мэр должен беспокоиться о том, 
чтоб жителям города жилось 
комфортно. Чтоб горожанин имел 
возможность приобрести товары 
по невысокой цене и свободно 
высказать своё мнение. Хоть бы 
и о главе региона. Тоже мне —  
священная корова!

Но нет, подручные Исаева 
сделали всё возможное, чтобы 
Михаил Александрович ассоци-
ировался с Валерием Василье-
вичем. Для чего? Не подстава ли 
это? Наоборот, следовало бы от-
межеваться. Мол, косяки одного 
к другому не имеют отношения.

Ярмарку, которая ранее прово-
дилась исключительно по суббо-
там, продлили и на воскресенье. 

Как свадьбу. На этом основании 
уверяли, что организаторов ми-
тинга известили о невозможнос-
ти проведения протестной акции, 
предложили другое место…

Начнем с того, что митинг 
состоялся, ярмарке никак не 
помешал, так что в следую-
щий раз можно даже не пытать-
ся отменить некое протестное 
действо из-за торговли мясом 
и колбасой. Полиция вела себя 
спокойно, провокаций не устра-
ивала. Это, конечно, не значит, 
что к организаторам митинга 
через пару недель не нагрянут 
с вопросами. Но, по крайней 
мере, наш регион не прогремел  
на всю страну снова.

А вот то, до чего не додума-
лись пиарщики Радаева, если 
таковые имеются. В воскресе-
нье о Валерии Васильевиче не 
было слышно ничего. А надо 
было наоборот — отправить его 
куда подальше. В Алгай, напри-

мер. И показать потом: пока вы 
тут языками чешете, человек по 
морозцу дела решает, на овец 
смотрит и с чабанами разговоры  
по душам ведет…

Финита ля 
Благоустройство

Настоящую комедию на про-
шедшей неделе разыграли гу-
бернатор Валерий Радаев и глава 
Саратова Михаил Исаев. Сначала 
глава региона объявил, что скоро 
состоится совещание, где будет 
обсуждаться новая система бла-
гоустройства областного центра. 

Потом Исаев отчитался. Был, 
мол, на заседании. И такое там 
говорили — натурально глаза у 
всех открылись! Оказывается, 
отцы области давно подозрева-
ли, что Саратов недофинансиру-
ется. Ну, то есть обязательства 
у власти есть, а финансов не 
хватает. Реализуются замеча-
тельные проекты, но не на сто 
процентов. Вот и сложилась та-
кая ситуация, когда очистить го-
род от снега не представляется  
никакой возможности!

Гениально! Семь лет отсидел 
Радаев. В губернаторском крес-
ле. И всё-таки засомневался: 
достаточно ли денег выделяется 
областному центру? А ещё рань-
ше он был председателем Сара-
товской облдумы и в принципе 
тоже мог задаться таким вопро-
сом. Но не приходило в голову.  
А теперь пришло. 

Там ещё было про то, что тех-
ники не хватает. Ну да повто-
ряться не станем. Осенью Исаев 
уверял, что снегоуборочных ма-
шин и людей достаточно, теперь 
говорит — мало. Проехали. Важ-
нее то, что Михаил Александро-
вич проанализировал положе-
ние дел в городе и согласился с 
версией Валерия Васильевича о 
том, что плохо Саратов благоус-
траивается оттого, что действуют 

два МУПа, а в районах нет ответ-
ственных за каждый квадратный 
метр дорог и тротуаров.

Послушал это градоначаль-
ник и тоже решил сострить. Мы, 
говорит, теперь новую схему 
представим. Саратов поделим 
на зоны. (Что-то по Фрейду?) На 
Север, Центр и Юг. И почему-то 
после этого снег будет убираться 
гораздо быстрее. 

Ну, а потом Радаев заявил, 
что надо выделить городу мил-
лиард. Почему миллиард? Цифра 
хорошая. Впечатляет. Где взять 
деньги, будут думать депута-
ты Саратовской облдумы. А они 
как думают? Снимают с других  
статей расходов — делов-то!

В общем, я так понимаю, на 
благоустройстве Саратова ре-
шили окончательно поставить 
крест. У нас ведь как толь-
ко начинают схемы рисовать, 
так обязательно потом кто-то 
под следствием ходит. А чище  
в городе не становится.

корруПционерЫ  
на ЭксПорт?

Отличная новость — о задер-
жании депутата Саратовской 
гордумы Алексея Полянского в 
Пензе. Кейс с народным избран-
ником, схваченным в соседнем 
регионе, доказывает, что на-
шей губернии есть что (и кого)  
экспортировать! Это вам не Зеле-

ная неделя с калачом и водкой в 
Берлине. Тут перспективы дейс-
твительно серьезные и многолет-
ние (во всех смыслах)!

Не хватает нашим соседям 
своих фигурантов, а правоохра-
нительные органы необходимо 
держать в тонусе. Ну чтоб, ког-
да понадобится, смогли профес-
сионально кого-то задержать. 
Вот уже и помогли. Полянского 
одолжили. Но мы можем больше!  
Гораздо больше!

Начнем с того, что у нас Алек-
сей Прокопенко до сих пор в ро-
зыске. Ну хорошо, это как с до-
казательством теоремы Ферма. 
В смысле зубы обломаешь. Но 
сколько у нас чиновников и де-
путатов, которые ещё никуда не 
уехали?! Чем не статья доходов 
в бюджет, если наладить пря-
мые поставки коррупционеров в 
другие регионы? Это наша ин-
теллектуальная собственность, 
в конце концов. Губернатор 
же не зря всё время напомина-
ет, что главное наше богатство 
— люди. И черт его знает, что  
именно он имеет в виду…

Напоследок ещё одна весть. 
Министру внутренней политики 
региона Елене Щербаковой впая-
ли два года условно. Речь — о не-
законно выплаченных премиях.

Ну вот такую команду набрал 
себе Валерий Радаев. Что ни не-
деля, то новый чиновник стано-
вится известен на всю Россию. 

Вроде бы после вступления 
приговора в силу должны после-
довать кадровые перестановки. 
Ну, в смысле Щербакову куда-
то передвинут, а на её место 
возьмут другого человека. Тут 
только одна закавыка — как 
бы преемник дамы не оказался 
ещё более «талантливым». А то 
ведь Саратовская область богата  
на самородки такого рода…

Андрей ОЛИВКИН

г. Саратов, ул. Топольчанская
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в День влюбленных  

Фактически же эффек-
тивность труда, по данным 
росстата, в эти годы не 
возросла, а упала с 3,5% в 
2012 г. до 0,7% в 2014 г., 
в 2015 г. она сократилась 
ещё на 2,2%, а в 2016 году 
опять на 0,2%. в 2017 году 
производительность труда 
упала ещё на 0,2% к уров-
ню 2016 года. По данным 
Минэкономразвития, рост про-
изводительности труда якобы 
начнется лишь с 2020 года. 
Это в чистом виде провал ус-
тановок президента, сфор-
мулированных в программных 
майских указах 2012 и 2018 
годов! Пора бы и тревогу бить,  
но реакция пока нулевая.

Между тем, из-за падения 
темпов роста производитель-
ности труда у предприятий 
сокращается возможность 
повышения оплаты труда, 
повышается себестоимость 
продукции, уменьшаются 
вложения в развитие произ-
водства и… круг замыкается 
— эффективность производс-
тва снижается, снижается и 
качество жизни, растет число 
живущих за чертой бедности, 
которое резко подскочило и 
превысило 22 млн. человек. 
Чтобы исправить положе-
ние, по медведеву, нужно 
повысить возраст выхода 
на пенсию! Большей глу-
пости со стороны д. медве-
дева и правительства было  
трудно придумать.

Самое опасное заключа-
ется не только в том, что за 
последние годы снижаются 
темпы роста производитель-
ности труда, но и в низком 
уровне самого этого показа-
теля. Средняя часовая выра-
ботка одного работника в Рос-
сии, согласно данным ОЭСР, 
составляет $23,9, тогда как в 
Японии — $41,4, в Германии 
— $59,2, а в США — $63,1, то 
есть в 2—2,5 раза ниже раз-
витых стран мира. По этому 
показателю Россия уступает 
и ряду даже бывших соци-
алистических стран, таким 
как Польша ($28,4), Эстония 
($29,9) или Венгрия ($31,3).

сегодня ситуация в рос-
сийской Федерации по 
всем направлениям на-
учно-технического про-
гресса, инновационного 
прорыва, способного уве-
личить производитель-
ность труда, остается весь- 
ма неблагополучной. 

отставание в уровне 
производительности труда 
отечественные либерал-
экономисты пытаются без-
грамотно решать методами 

конца XIX века — за счет 
повышения интенсифика-
ции труда, всё увеличива-
ющегося использования 
труда низкоквалифици-
рованной рабочей силы, 
снижения заработной пла-
ты и повышения возраста  
выхода на пенсию.

Реформирование пенсион-
ной системы по Медведеву и 
российскому правительству, к 
сожалению, весьма далеко от 
использования в российской 
практике мировых тенденций 
ускорения научно-техничес-
кого прогресса и их учета в 
стратегии социально-эконо-
мического развития страны.

Известно, что в основе 
радикального технологи-
ческого ускорения лежит 
грядущая революция ро-
ботов, роботизированная 
автоматизация — един-
ственный научно-выве-
ренный путь повышения 

производительности тру-
да и качества продукции 
в XXI веке. ускоренное 
развития этого процесса 
объективно предполагает 
выведение живого труда 
из сферы производства и 
увеличение «свободного 
времени» человека.

Следовательно, сегодня, 
в соответствии с мировой 
тенденцией ускорения науч-
но-технического прогресса, 
речь должна идти не о по-

вышении возраста выхода 
на пенсию, а, наоборот, о 
сокращении пенсионного 
возраста, сокращении сро-
ков выхода на пенсию!

Мировым лидером в тех-
нологическом прорыве, в 
промышленной роботизиро-
ванной автоматизации явля-
ется Южная Корея. Плотность 
роботизации в этой стране 
равна 478 роботов на 10 000 
сотрудников. Также в тройку 
лидеров входят Япония (314 
роботов) и Германия (292). 
США занимают седьмое место 
в мире (164 робота на 10 000 
человек). В России количест-
во промышленных роботов на  
10 000 человек населения на 
два порядка (!) меньше. По 
этому показателю Россия на-
ходится ниже таких стран, как 
Таиланд, Мексика и Филиппи-
ны. И никаких подвижек в этом 
направлении пока не видно.

В соответствии с миро-

вой тенденцией ускорения 
научно-технического про-
гресса, радикального тех-
нологического ускорения 
правительства Китая, Ита-
лии, Польши объявили о пла-
нах постепенного снижения  
пенсионного возраста!

Развитые страны-лидеры, 
давно увеличившие сроки 
выхода на пенсию, на кото-
рые, как на позитивный при-
мер, ссылается Д. Медведев 
в статье, сегодня обсуждают 
проблему выведения из-
лишней рабочей силы из 
сферы производства путем 
перехода на 4-дневную рабо-
чую неделю, введение безу-
словного дохода (чтобы люди 
могли жить, вообще не рабо-
тая или работая только по же-
ланию), искусственно откла-
дывают срок входа молодежи 
на рынок труда, вводя допол-
нительные различные ступени 
образования. И эта тенденция 
завоюет будущее. В России 
же, к сожалению, горе-теоре-
тики, а следом и правитель-
ство всё делают наоборот.

неудивительно, что по 
последним данным левада-
центра, 66% респондентов 
не поддерживают деятель-
ность премьер-министра  
д. медведева, а российско-
го правительства в целом 
— более 60% опрошенных.

выводы
— ни о каком росте про-

изводительности труда на 
научно-технической осно-
ве в нынешней экономике 
россии без смены социаль-
но-экономического курса, 
без смены правительства  
д. медведева и его ущерб-
ной экономической коман-
ды речи быть не может. 
Дальнейшая ориентация и 
продолжение даже с опре-
деленными модификациями 
курса либерального рыноч-
ного фундаментализма, 
«реформ», начатых в 1991 
году, приведших к величай-
шей российской депрессии, 
— это прямой путь к катаст-
рофе, потере Россией эконо-
мического да и политического 

суверенитета. И решить эту 
насущную для страны про-
блему может гарант Консти-
туции РФ В. Путин, проявив  
политическую волю!

Ускоренный рост произ-
водительности труда, его 
прирост не менее чем на 
70—75% за счет ускорения 
научно-технического прогрес-
са должны стать основными 
направлениями нового соци-
ально-экономического курса 
как основы качественного эко-
номического роста и социаль-
ного прогресса, базы реформи-
рования пенсионной системы  
нового типа.

Первым шагом в реали-
зации альтернативного ны-
нешнему социально-экономи-
ческому курсу должна стать 
разработка стратегии со-
циально-экономического 
развития россии на 25—30 
лет, с четко сформулиро-
ванными целями развития 
как для страны в целом, так 
и для конкретного человека, 
одобренной большинством 
политических партий и обще-
ственных объединений, стра-
тегии, понятной большинству 
населения страны.

— Формирование ново-
го механизма социально-
экономического развития 
россии невозможно без 
осуществления в рамках 
стратегии социально-эко-
номического развития рос-
сии на 25—30 лет как ми-
нимум на период первой 
пятилетки мобилизацион-
ной экономики. 

Мировая практика не раз 
использовала её рычаги для 
возрождения экономики. Ха-
рактерными в этом плане яв-
ляются опыт, используемый 
в Советском Союзе после Ве-
ликой Отечественной войны 
1941—1945 гг., опыт США — 
для выхода из Великой депрес-
сии 30-х годов, опыт Германии 
и других стран после Второй 
мировой войны, опыт Китая 
при развертывании стратегии 
построения социализма с ки-
тайской спецификой.

kprf.ru 
Дается в сокращении

открытое письмо в.в. Путину 
Об ошибочности российской пенсионной «реформы»

Баллада о любви
— Я жить без тебя не могу,
Я с первого дня это понял…
Как будто на полном скаку
Коня вдруг над пропастью поднял.

— И я без тебя не могу.
Я столько ждала! И устала.
Как будто на белом снегу
Гроза мою душу застала.

Сошлись, разминулись пути,
Но он ей звонил отовсюду.
И тихо просил: «Не грусти…»
И тихое слышалось: «Буду…»

Однажды на полном скаку
С коня он свалился на съемках…
— Я жить без тебя не могу,—
Она ему шепчет в потемках.

Он бредил… Но сила любви
Вновь к жизни его возвращала.
И смерть уступила: «Живи!»
И всё начиналось сначала.

— Я жить без тебя не могу…—
Он ей улыбался устало.
— А помнишь, на белом снегу
Гроза тебя как-то застала?

Прилипли снежинки к виску,
И капли росы на ресницах…
Я жить без тебя не смогу,
И значит, ничто не случится.

Андрей ДеМеНТЬеВ

9 февраля энгельсские комму-
нисты провели очередной пикет 
против власти капиталистов под 
лозунгом «Президент богатых 
будет думать о бедных?» 

«Конечно же, нет!» — отвечали 
проходившие мимо пенсионеры, ро-
дители с маленькими детьми, сту-
денты. Власть сама делает всё, что-
бы недовольство народа возрастало 
с каждым днем. 

Призываем всех присоединиться 
к протестному движению КПРФ!

коммунисты заводского (ста-
линского) рк кПрФ провели ак-
цию в поддержку лидера кПрФ 
г.а. зюганова в его судебном 
противостоянии с «алюминие-
вым» олигархом дерипаской.

Олег Дерипаска подал иск в суд 
на Г.А. Зюганова. Причиной для иска 
стало заявление политика на пленар-
ном заседании Госдумы 9 января, в 
котором Зюганов назвал «бизнес, ос-
нованный Олегом Дерипаской, афе-
рой и преступлением». «Мы расцени-
ваем это заявление как оскорбление 
достоинства и намеренную попытку 
нанести репутационный ущерб как 
основателю компании «Русал», так 
и всем сотрудникам, причастным к 
её созданию и развитию», — заявил 
представитель Дерипаски. 

7 февраля в центре Заводско-
го района недалеко от здания ад-
министрации прошли одиночные 
пикеты коммунистов с плакатами в 
защиту Г.А. Зюганова. Пикетирую-
щие, сменяя друг друга, общались 
с жителями района, рассказыва-
ли им о цели пикетов и раздавали  
агитационную литературу.

Причиной для проведения акции 
протеста стали и рост цен, тарифов, 
пенсионная и «мусорная» реформы, 
проблемы в районе с вывозом мусора.  
Прохожие охотно вступали в беседу 

и полностью поддерживали позицию 
КПРФ по этим вопросам, в том чис-
ле по требованию национализации 
стратегических отраслей промыш-
ленности, чтобы такие олигархи, как 

Дерипаска, не разбазаривали налево 
и направо национальные богатства. 

Юрий СТеПАНОВ

вместо внезапно отмененного 
конкурса на пассажирские пере-
возки в саратове объявлен новый. 
Перед тем, как снова испытать  
нервы претендентов на прочность, 
саратовская мэрия внесла ряд 
изменений в саму организацию 
перевозок. в том числе к 1 июля 
обязала перевозчиков обеспечить 
возможность приема безналичной 
оплаты за проезд.

Такие условия прописаны в новой 
версии требований к перевозчикам, 
утвержденной городским комитетом 
дорожного хозяйства и транспорта. Со-
гласно им, устройства для приема без-
наличных платежей должны стоять во 
всех саратовских автобусах с 1 июля.

До сих пор такие блага цивилизации 
имеют только трамваи и троллейбусы, 
хотя эксперты ещё год назад преду-
преждали чиновников, что подобную 
систему следует внедрять повсемест-
но, иначе эффективной её работа не 
будет. Но потоки практически не конт-
ролируемой наличности продолжали и 
продолжают течь через автобусы.

Кроме приема безналичной опла-
ты перевозчики, согласно новым тре-
бованиям, должны будут обеспечить 
работу в своих автобусах систем конт-

роля за температурой воздуха и элек-
тронных табло. Также им запретили 
превышать максимально разрешенное 
число машин на маршруте.

Теоретически с 1 июля перевоз-
чики должны обеспечить и передачу 
данных о точном месте нахождения 
своего автобуса в муниципальную 
систему навигации. Но с оговоркой: 
при наличии. То есть сама система, 
вероятно, ещё не готова. Но вот об 
оснащении автобусов навигацион-
ным оборудованием ГЛОНАСС/GPS  
придется позаботиться.

Прежние конкурсы перевозчиков, 
разделившие автобусные маршруты 
между  несколькими крупными ком-
паниями, порой почти не имевших 
собственного подвижного состава и 
привлекавших к работе водителей ИП, 
отменены в судебном порядке по 
иску саратовского уФас. Все по-
пытки мэрии оспорить решение суда 
потерпели крах.

С объявлением нового конкурса у 
предпринимателей появилась возмож-
ность участвовать в нем лично, а у го-
рода — наконец дождаться улучшения 
ситуации с транспортным обслужива-
нием. Правда, сроки приема заявок на 
новый конкурс перевозчиков продле-

вали трижды, а потом и вовсе его от-
менили, чтобы объявить новый.

Теперь, если чиновникам не при-
дет в голову снова что-то менять, за-
явки на него будут приниматься до 4 
марта, на 15 марта назначено их рас-
смотрение, а 22 марта комитет дорож-
ного хозяйства и транспорта обещает  
подвести итоги.

условия нового конкурса в це-
лом остались прежними — у учас-
тника должны быть в наличии 
собственные автобусы, желателен 
опыт работы и отсутствие дтП с 
пострадавшими. Кроме того, участие 
в конкурсе по решению суда закрыто 
тем транспортным компаниям, которые 
нагрели руки ещё в прошлый раз.

Но на этот раз в документации об-
наружилась очень странная накладка 
— в ней нет данных о количестве ло-
тов. В извещении о проведении кон-
курса поясняется, что они должны 
прилагаться отдельным файлом, но на 
сайте мэрии он отсутствует. То ли пе-
ревозчики должны обращаться за ним 
лично, то ли комитет транспорта пре-
дусмотрел себе повод продлить сроки 
приема заявок ещё раз.

Параллельно с этим в городе из-
менилась и сама маршрутная сеть. 

Постановлением от 31 января были 
продлены 5 автобусных маршрутов: 
№ 6 вместо ДК «Техстекло» в Ленин-
ском районе получил конечную оста-
новку у ТЦ «Хэппи Молл» на самой 
окраине города, маршрут № 45 пус-
тили до микрорайона Иволгино, чьи 
жители давно жаловались на слабую  
транспортную доступность.

Таким же образом была обеспече-
на дополнительная связь с внешним 
миром микрорайону Изумрудный, 
откуда будет ходить до железнодо-
рожного вокзала автобус № 72. На-
конец, 90-й маршрут, и так доволь-
но протяженный, будет ходить от 
Крекинга до ТЦ «Леруа Мерлен»  
на Усть-Курдюмском шоссе.

Растянув 5 маршрутов и добавив 
автобусам пассажиров, город отде-
льным документом отменил столько 
же. С 31 января перестали ходить 
автобусы: № 2 «Саратоворгсинтез» 
— Крытый рынок, № 29 Октябрьское 
ущелье — улица Челюскинцев, № 32 
Затон — областная клиническая боль-
ница, № 64 Октябрьское ущелье —  
ж/д вокзал и № 96 Славянская пло-
щадь — Техстекло.

business-vector.info

Он мне запомнился сво-
ей живой совестью. Своим 
удивительным предельным 
даром. Он был где-то экс-
центриком — в движениях, 
в манере, в голосе. В этом 
сценическом актерском 
образе проявлялось не-
что подлинное. Его живая 
совесть. Его горячая уст-
ремленность к правде. Это 
был благородный, умный 
и тонкий человек. В нем 
было то редкое качество, 
которое нечасто встреча-
ется у людей артистического таланта, — с его 
даром актера сочетался глубокий ум. Это был 
настоящий интеллектуал. И он был прекрасный 
литератор. У меня осталось много прекрасных 
воспоминаний, связанных с детством. Мой папа-
священник его крестил. А крестился Юрский до-
вольно поздно. В начале 90-х годов в Москве. 
Сергей Юрьевич и сам был внуком священника. 
О чем, кстати, узнал довольно поздно.

Юрский много раз бывал у нас в гостях. Пом-
ню разговоры, споры. При любых разногласиях 
в его слова всегда хотелось вслушиваться. Он 
не повторял суждения тусовки, «творческой 
среды». Он всегда говорил от себя — продуман-
ное и, главное, прочувствованное.

Хотя в чем-то он был и «человеком среды». 
Вместе с её представлениями. Он часто гово-
рил, что интеллигенции больше нет. Говорил об 
этом с горечью. Но он был человеком той ин-
теллигенции, которая уже утрачена. С другой 
стороны, он был человеком самостоятельным. 
Я помню наши домашние споры — о стрельбе в 
Москве осенью 1993-го, когда танки палили по 
парламенту. Юрский потом много рефлексиро-
вал. И он прислал потом письмо, что ему откры-
лись новые стороны трагедии. И что его тема эта 
не отпускает. Он был человеком со стремлением 
к самостоятельному понимаю происходящего. 
И как говорил любимый Юрским Пушкин, «са-
мостояние человека — залог величия его». Вот 
этого «самостояния» в Юрском было очень мно-
го. Это удивительная редкость.

Сергей ШАРгУНОВ, писатель

Это был настоящий 
интеллектуал

Саратов: весь общественный транспорт — на безнал

Окончание. Начало на стр. 2

ПРиСОЕДиНЯйтЕСь к ПРОтЕСтаМ кПРФ!

С юбилеем!
Сердечно поздравляем с 90-летием 

Ивана Константиновича АНИКИНА, чле-
на Коммунистической партии с 1952 
года, кавалера ордена Ленина, мно-
гие годы возглавлявшего крупнейший 
передовой совхоз «Маяк Революции» 
Озинского района. 

Желаем юбиляру доброго здоровья и 
благополучия на долгие годы.

Саратовский обком КПРФ  
Озинский райком КПРФ


